



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MIÉRCOLES, 15 DE JULIO DE 2020.

Año XCIX. Nº 32.646

PRECIO: 1,40 €

Otro escarnio de Renfe: segundo Alvia pero solo en fin de semana

De las cuatro frecuencias que el tren rápido entre Salamanca y Madrid ofertaba antes del estado de alarma, la compañía reactiva la segunda pero solo los fines de semana y sigue sin dar fecha para el resto de conexiones suspendidas **Págs. 2 y 3**

Arde el coche de la mujer de 'El Chispi' en una posible venganza

Otro coche, un Renault Megane de color blanco, ha aparecido en llamas de madrugada. Los bomberos recibieron el aviso a las 4.26 horas de ayer por el llamativo incendio declarado en un turismo estacionado en la calle Maestro Lidón. Fuentes del caso informan de que se trata del coche que habitualmente utiliza la mujer de 'El Chispi', el joven asesinado en enero. Las fuentes sospechan que una venganza pudo motivar el siniestro, los autores habrían echado algún acelerante para prender con mayor velocidad. **Página 12**



Exitoso inicio de los test en la Universidad

La Universidad de Salamanca inició ayer con gran éxito la primera fase del proyecto para la realización de test serológicos a la comunidad universitaria. Según informó Antonio Muro, responsable de la iniciativa, profesores y personal de administración y servicios han respondido de forma muy satisfactoria y ya están llenas todas las horas previstas para la extracción de sangre. **ALMEIDA Pág. 6**

Torra endurece el confinamiento en Lérida y siete municipios más del Segrià

El Govern ha decretado endurecer las restricciones en Lérida y siete municipios del Segrià, los más afectados por el virus, y disponer las primeras medidas restrictivas en los tres barrios de L'Hospitalet de Llobregat (Barcelona) con más positivos y donde empiezan a detectar transmisión comunitaria. Los contagios por coronavirus repuntan a 263 en España. En Salamanca, junio ha registrado un 10% menos de muertes que en 2019. **Págs. 4 y 31**

Cs acusa a Pablo Iglesias de desmantelar el Centro de Alzheimer

Página 11

Garcigrande en Nimes, cita taurina de primera en septiembre

Página 23

El Gobierno urge a la Casa Real a tomar decisiones sobre el rey Juan Carlos I

La portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, afirma que el Ejecutivo no va a adoptar ninguna medida con el rey Juan Carlos, pero "celebra las medidas pasadas y futuras" que Felipe VI pueda impulsar para garantizar la ejemplaridad en la Corona. **Página 32**



Sergio Egea ya es técnico del Salamanca

Página 35

DESDE MAÑANA 16/7
VUELVE NUESTRO
ROBOT
DE COCINA



359.

EXCLUSIVO POR REAPERTURA

de Salamanca

**Avda. Padre Ignacia
Ellacuría, 1 (La Salle)**



**De lunes a sábado
de 9:00 h a 22:00 h**



Exitosa respuesta del personal de la Universidad a los test de anticuerpos

Ayer comenzaron las extracciones de sangre al personal del campus biosanitario con todas las horas de esta primera fase ocupadas. Un centenar de voluntarios colabora en el proyecto

R.D.L. | SALAMANCA

La primera fase para la realización de test serológicos a la comunidad universitaria arrancó ayer con gran éxito. Esta fase piloto está dirigida al personal del campus biosanitario —tanto profesores como personal de administración y servicios— y los trabajadores han respondido de forma masiva, hasta el punto de que ya no quedan horas disponibles para las extracciones de sangre. “Lo tenemos todo lleno hasta el viernes”, comentaba ayer con satisfacción Antonio Muro, decano de Farmacia e impulsor del proyecto DIANCUSAL, iniciativa pionera con la que la Universidad de Salamanca pretende conocer cómo ha afectado el COVID-19 a la comunidad universitaria y tener datos reales acerca de la incidencia del coronavirus sobre este importante conjunto de la población.

El rector Ricardo Rivero acudió ayer, con representantes del ámbito sanitario e investigador a la Clínica Odontológica del Estudio, en el Campus Unamuno, para conocer de primera mano cómo ha comenzado el ambicioso estudio que ha sido posible gracias a la colaboración de distintas instituciones y a la participación desinteresada de un centenar de voluntarios, en concreto, profesores, estudiantes de los últimos cursos de las carreras biosanitarias y profesionales sanitarios se encargan de hacer las extracciones de sangre que van a ser analizadas por el Servicio de Microbiología del Hospital mediante una novedosa técnica de quimioluminiscencia. “El gen de la generosidad y la solidaridad” de los universitarios, según palabras de Rogelio González Sarmiento, director del Instituto Biosanitario de Salamanca (IBSAL), se ha activado una vez más en la pandemia. “Con este proyecto vamos a aportar un poco más de conocimiento, pero mucha colaboración”, insistió Antonio Muro, a lo que el rector Ricardo Rivero añadió: “Esto solo puede suceder en Salamanca, donde las instituciones colaboran de manera decidida”. Una idea en la que también ahondó Luis González Fernández, gerente del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, que recordó: “Solo hemos ganado una batalla, no la guerra, así que debemos seguir manteniendo la distancia social” y pidió a la población que no se relaje. Por su parte, la gerente de Salud de Área de Salamanca, Manuela Plaza, puso el acento en el carácter multidisciplinar del estudio.

En cada uno de los 6 puestos de extracción organizados en la Clínica Odontológica hay un médico, un enfermero y un farmacéutico. La voluntariedad de estas personas rebaja considerablemente el coste del proyecto, así como el uso



Rivero, Muro y Galindo visitando las instalaciones para la extracción de sangre. | ALMEIDA

“Con este proyecto vamos a aportar un poco más de conocimiento”, incidió el decano Antonio Muro

La solidaridad de la comunidad universitaria

Estudiantes, profesores y personal sanitario participa en las extracciones

R.D.L. | SALAMANCA

DESDE primera hora de la mañana fue constante el goteo de personas en la Clínica Odontológica del Campus Miguel de Unamuno. El personal universitario no ha querido dejar pasar la oportunidad de saber si tiene anticuerpos del COVID-19 y, a la vez, colaborar a la generación de conocimiento a través del proyecto DIANCUSAL (Diagnóstico y Seguimiento de Anticuerpos COVID-19 en la Universidad de Salamanca), que junto al test incluye una completa encuesta epidemiológica.

“Me parece una iniciativa fantástica”, comentaba al salir de la extracción una profesora de la Facultad de Farmacia, mientras que su compañera hizo hincapié en la importancia del

estudio para conocer la situación. “Cuanto más gente participe, mejor”, apuntó.

Entre los voluntarios ayer estaban varios estudiantes de sexto curso de Medicina. “Quiero aportar mi granito de arena. No se mete uno en la carrera de Medicina solo por lo que pueda hacer como médico, sino que sí como estudiante puedes hacer algo, mejor que mejor”, señaló Lucía, dispuesta a colaborar en todo lo posible al igual que Alba, que formaba equipo con Cecilia, enfermera de parturios, y José Ángel, farmacéutico que trabaja en la Facultad. “Es un proyecto interesante, tiene futuro y podemos aprender de los resultados”, explicaron y coincidieron en que lo que más preguntan quienes se realizan las pruebas es: ¿Cuándo estarán los resultados?.

de las instalaciones propias de la Universidad y la colaboración del Servicio de Microbiología del Hospital. La cuantía final, que asumirá la Universidad, dependerá del número de test que se hagan, unos 20.000 según las estimaciones.

A primeros del mes de septiembre comenzará la segunda fase, dirigida a estudiantes del ámbito biosanitario —también se harán test de anticuerpos al personal que se ha quedado sin hueco en esta primera tanda— y en octubre ya se extenderán las pruebas al resto de trabajadores y alumnos.

Entre las posibles conclusiones, el ideólogo del proyecto confía en tener una idea de si, como dicen los últimos estudios, la inmunidad dura pocos meses, o saber si la movilidad de los estudiantes provocó una mayor incidencia del COVID en Salamanca.

Los primeros resultados se comenzarán a conocer en pocas semanas.